
 

 

 

 

 

 

 

RENDICONTO ECONOMICO ESERCIZIO 2022   
ENTRATE     USCITE     

DA QUOTE ASS.VE   1.850,00 MATERIE PRIME SUSS .CONSUMO   3.395,25 

Quote per l'anno 2022 1.675,00   Arredamenti, Attrezzature e altri materiali di consumo 102,33   

Quote 2022 anticipate nel 2021 -250,00   Cancelleria e toner 525,46   

Quote 2023 anticipate nel 2022 425,00   Stampe-Pubblicità-Spese allestimento eventi 988,20   

     Gadgets 573,40   

     Food&Beverage eventi 1.205,86   

EROGAZIONI LIBERALI   4.270,50 SERVIZI   1.190,98 

Da patrocinio eventi culturali Gaia 1.500,00   Spese Consulenza fiscale - commercialista 0,00   

Da eventi e altri patrocini privati 1.545,50   Spese bancarie e postali 120,00   

Da attività di sportello ascolto 610,00   
PEC, Sito Web, Fatturazione Elettronica, Protezione 
Informatica 85,16   

Altri 200,00   Spese promozione mediatica-social 122,00   
Da raccolta beneficenza convertiti in 
beni 415,00   Noleggi 650,00   

      SIAE e altri diritti 213,82   

ENTRATE 5X1000   3.580,86 SPESE LAV.AUTON.E PROFESS.   1.045,00 

5X1000 anno 2021 redditi 2020 3.580,86   Interpreti LIS 520,00   

     Relatori/professionisti 0,00   

     Certificazioni per associati 175,00   

     Animazione 350,00   

     LOCAZIONE E SERV.SEDE OPERATIVA   4.500,14 

     Locazione sede 3.600,00   

     Rete - Telefonia fissa 540,14   

     Pulizia straordinaria sede 120,00   

     Pulizie ordinarie sede 240,00   

     RIMBORSO SPESE VOLONTARI   509,31 

     Per spese di rappresentanza 217,24   

     Per sportello ascolto 292,07   

     ASSICURAZIONE VOLONTARI   185,55 

     Assicurazione obbligatoria volontari non occasionali 185,55   

     USCITE DIVERSE DI GESTIONE   316,45 

     Assicurazione obbligatoria RCT 150,45   

     Assicurazione tutela legale 166,00   

     BENEFICIENZA   400,00 

     Conversione in beni di erogazioni     

     Evento raccolta pro Ucraina 400,00   

TOTALE ENTRATE   9.701,36 TOTALE USCITE   11.542,68 

DISAVANZO DI GESTIONE   1.841,32       

Totali a pareggio   11.542,68 Totali a pareggio   11.542,68 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

SITUAZIONE PATRIMONIALE AL 31-12-2022 

ATTIVITA'     PASSIVITA'     

Banca  17.456,16 Debiti verso soci (quote 2023 anticipate)  425,00 

Cassa  8,59 Debiti verso fornitori  0,00 

Crediti  0,00     

TOTALE ATTIVITA'   17.464,75 TOTALE PASSIVITA'   425,00 

    AVANZO UTILE (patrim.netto)al 31-12-2022   17.039,75 

Totali a pareggio   17.464,75 Totali a pareggio   17.464,75 

Deposito a cauzione   93,00 Deposito a cauzione   93,00 

 

 

RELAZIONE DI BILANCIO E DI MISSIONE 

 

L’anno 2022 ha registrato un disavanzo di gestione di euro 1.841,32 che ha portato ad un 

decremento del patrimonio residuo; questo al 31-12-2022 si attesta ad euro 17.039,00. 

Nonostante la ripresa post-covid delle iniziative in presenza sia partita solo da Aprile, l’anno è 

stato caratterizzato da parecchi eventi che hanno incrementato rispetto all’esercizio precedente 

sia i costi sostenuti (+ 45% da euro 6.385,00 a 11.542,00) che le entrate (+ 15% da euro 8.382,00 a 

9.701,00). 

Sul fronte delle entrate si è confermato il trend negativo del 5x1000 (in parte derivato dal minor 

gettito dell’anno fiscale 2020) che è sceso di un ulteriore 17% da euro 4.277,00 a 3.580,00 (minimo 

storico della nostra associazione).                                

Il dato negativo è parzialmente compensato da un incremento del 14% delle quote sociali  

(da 1.625,00 a 1.850,00 euro).   

Il patrocinio di Eventi Culturali Gaia è stato di euro 1.500,00 e le libere erogazioni da Sportello 

Ascolto si sono raddoppiate (da euro 300,00 a euro 610,00).  

Dopo gli anni della pandemia la ripresa di Gite Sociali e di Eventi in Sede hanno aumentato 

specularmente sia le erogazioni liberali da eventi (1.700,00 euro circa) che le spese per consumo 

Food&Beverage (1.205,00 circa) cui vanno aggiunti euro 650,00 per noleggi (Pullman gita).                  

L’incremento delle attività in presenza sul fronte delle spese ha quadruplicato quelle di Segreteria, 

stampe, pubblicità e cartellonistica a cui si aggiungono euro 500,00 circa di gadget prodotti a fine 

anno per sfruttare il ritorno, dopo tre anni, del pranzo sociale natalizio e della festa del 

tesseramento svolta l’8 gennaio 2023.  

Il recupero funzionale della sede per tutti i dodici mesi ha riproposto la spesa del canone a 

3.600,00 euro, a cui vanni aggiunti 540,00 euro di spese per servizi di telefonia e rete ed euro 

340,00 di pulizie ordinarie e straordinarie.  

Nell’organizzazione degli eventi la spesa per i professionisti esterni è salita di poco oltre i 1.000,00 

euro, mentre i costi per altri servizi, le spese bancarie e quelle assicurative sono rimaste inalterate. 

I rimborsi spese per i volontari sono saliti da 200,00 a 500,00 euro circa. Di questi il 60% circa sono 



 

 

 

 

 

 

 

rimborsi relativi al servizio di Sportello Ascolto Gratuito e il 40% relativi ad attività di 

rappresentanza. 

Sia tra le entrate che tra le uscite ci sono euro 400,00 prodotte da un pomeriggio di beneficenza 

dedicato alla raccolta di beni donati alla popolazione ucraina allo scoppio della guerra.  

Le donazioni in denaro sono state impiegate nell’acquisto di medicinali e bendaggi poi donati 

insieme al cibo per un totale di sette colli consegnati personalmente dalla Presidente Bianca 

Garofalo alla Chiesa Ucraina di Santa Sofia a Roma. 

 

 

 

Dal punto di vista sociale la Chioccolina ODV ha notevolmente incrementato il servizio di Sportello 

Ascolto Gratuito , ha organizzato e co-organizzato (con istituzioni locali, centri di ricerca ed altri 

Entrate 2022

quote sociali 5x1000 patrocinio teatro altre erogazioni erogazione da eventi raccolta fondi x terzi

Uscite 2023

locaz.e altre spese sede spese assicurazione altre spese amm.ve servizi spese lavoro professionale

altre spese organiz.eventi mat.consumo e pubblicità rimborsi soci volontari beneficienza



 

 

 

 

 

 

 

enti del terzo settore) eventi di informazione scientifica, culturali e ludici ed ha partecipato a tavoli 

inter-associativi sulla sordità, sulla disabilità, sul disagio sociale, sulle criticità del territorio e sulla  

riqualificazione dello stesso, e ha partecipato a riunioni/webinair delle Consulte dell’Handicap del 

Municipio IV, del Comune di Roma e della Regione Lazio. 

 

A conclusione dei lavori del Tavolo Nazionale delle società scientifiche dei clinici (SIO e ChCF e 

SIAF) e delle associazioni che si occupano di sordità, partiti a Giugno 2021, si è arrrivati alla stesura 

del documento “Stato attuale delle Politiche Sanitarie Italiane sulla Sordità” a cura di Domenico 

Cuda e altri, pubblicato sulla rivista scientifica “ACTA Othorinolaryngologica Italica”. 

 

Il 2 e 3 Marzo l’Associazione ha partecipato alla VII Giornata dell’Udito nell’ambito della Maratona 

dell’Udito organizzata dall’Associazione Udito Italia Onlus. 

 

A partire dal 22 Aprile la presidente Bianca Garofalo è stata inserita come rappresentante delle 

associazioni di pazienti sordi (insieme al presidente dell’ASIC di Pisa, Davide Cornolti) in un Tavolo 

Nazionale sulla Telemedicina con lo scopo di creare un questionario utile per comprendere 

l’impatto sui pazienti di un eventuale servizio di Teleaudiologia a supporto delle attività cliniche 

anche riabilitative tradizionali. 

I webinair del Tavolo di Telemedicina si sono svolti periodicamente per tutto l’anno in quanto 

propedeutici alla preparazione degli interventi previsti in occasione del Congresso Internazionale 

di Telemedicina che organizzerà la SIT (Società Italiana di Telemedicina) e che si terrà a Bologna il 

10 e 11 Marzo 2023. 

 

Il 13 Ottobre presso l’Assessorato alla Salute della Regione Lazio la Chiocciolina, dietro sua 

richiesta, è stata ricevuta per esporre le criticità per le persone sorde nelle commissioni medico 

legali per la patente. 

All’incontro erano presenti i responsabili della ASL RM1 Dott. D’Agostino e della ASL RM2 Dott. 

Gambale che hanno preso atto delle criticità da noi esposte e documentate ed hanno garantito 

che sarebbero intervenuti per ridurre tali criticità.  

Nello specifico si sono impegnati a semplificare la procedura per prendere gli appuntamenti dando 

la possibilità di prenderli anche online per evitare quelle file disumane presso gli uffici del CUP che 

di fatto costringono i cittadini a perdere un’intera giornata! 

Inoltre si sono impegnati anche a coordinare un nuovo incontro in primavera presso la Regione 

Lazio per rendicontarci sulla fattibilità delle nostre proposte, ovvero 

• Non far ripetere la visita medico legale alle persone sorde che non superano l’esame 

• Prevedere giornate di visite esclusive per le persone sorde o comunque  abbattere le 

attuali barriere sensoriali per garantire l’accessibilità e sostenere l’autonomia delle persone 

sorde. 

 

In data 16 Aprile la presidente Bianca Garofalo ha rilasciato un’intervista a Radio Roma Capitale 

descrivendo le criticità delle persone sorde e le attività della Chiocciolina. 

Il 18 Novembre la stessa ha accettato la proposta di Jodi Cutler, fondatore e amministratore del 

gruppo “Affrontiamo la Sordità insieme:  Forum Impianto Cocleare”, di fare un’intervista in Diretta 

Facebook sul tema “Come richiedere un UpGrade”. 



 

 

 

 

 

 

 

In merito agli eventi sul territorio ai quali abbiamo partecipato o che abbiamo direttamente 

organizzato, si evidenzia che l’emergenza pandemica non ha permesso, fino al 31 Marzo, 

l’organizzazione di eventi ad ampia partecipazione per cui, anche per l’anno 2022, non è stato 

possibile organizzare la consueta Festa di Carnevale. 

Dopo la raccolta pro-Ucraina organizzata il 3 Marzo, il 7/8 Marzo, in collaborazione con la ditta 

ProntoUdito abbiamo presenziato ad uno stand all’interno del Centro Commerciale Latina Fiori, 

per sensibilizzare i cittadini latinensi sull’importanza di controllare il proprio udito. 

A partire dal mese di Aprile, grazie ad un progetto dell’ASD Emmeciquadro, i soci della Chiocciolina 

hanno potuto partecipare gratuitamente, fino a Giugno, ad un allenamento settimanale di 

pallavolo con l’obiettivo di creare una squadra inclusiva di persone sorde e udenti.  

Il progetto denominato “Mach2 Volley. Pallavolo inclusiva per persone sorde” ha avuto riscontro 

positivo e a Settembre è stato rinnovato per l’anno sportivo 2022-2023 alle stesse condizioni. 

Il 2 Aprile, dietro invito dell’Associazione “L’Isola 30 Cineclub”, la Chiocciolina è intervenuta alla 

proiezione del film “Coda. I segni del cuore” sottotitolato, riempiendo con le persone sorde 

intervenute, più della metà della Sala Falconi di Colli Aniene messa a disposizione da Maurizio 

Puggioni dell’Associazione “AIC Onlus”. Inoltre la presidente Bianca Garofalo ha voluto e ottenuto 

l’intervento di un rappresentante dell’Associazione “Coda Italia”, Annila Gentile. 

Il 9 Aprile 2022 la Chiocciolina ODV ha partecipato alla consueta manifestazione “Benvenuta 

Primavera” sostenendo la raccolta fondi organizzata dall’Istituto Minerva a favore della AIL e 

offrendo tre ore di animazione per bambini con giochi e magie. 

Come tutti gli anni la Chiocciolina ha organizzato quattro Giornate di Aggiornamento Tecnologico 

gratuite che con la fine dell’emergenza pandemica si sono concentrate nel mese di Maggio: in data 

7 Maggio, 14 Maggio, 21 Maggio, 28 Maggio. 

Complessivamente hanno partecipato 110 persone. Dalla valutazione dei moduli di gradimento 

somministrati abbiamo riscontrato il 100% di feedback positivo. 

Per celebrare il centenario di Pier Paolo Pasolini su iniziativa del regista Alessandro Perrella, 

ideatore e realizzatore dell’evento, e in collaborazione con alcune delle Associazioni del territorio, 

la Chiocciolina ha cooperato per l’allestimento della mostra “Da Piero a Pier Paolo”. 

L’evento si è svolto il 24 Settembre sotto i portici davanti alla Sala Falconi.  

Una visita guidata dallo stesso Perrella è stata dedicata anche alle persone sorde rendendola 

accessibile alle stesse attraverso l’uso di un linguaggio semplificato e l’intervento dell’interprete 

LIS, Tiziana De Chiara, sostenuto dalla Chiocciolina.  

La  mostra si è conclusa all’interno della Sala con la proiezione di un cortometraggio prodotto e 

sottotitolato dal regista Perrella seguito da dibattito sempre reso accessibile alle persone sorde. 

Il successo e lo spessore culturale dell’evento ha fatto si che il Municipio IV abbia richiesto che si 

replicasse presso la Casa del Municipio IV Villa Farinacci. 

Così nei giorni 29 e 30 Ottobre la mostra è stata replicata a Villa Farinacci.  

Il giorno 1 Ottobre in occasione del convegno “L’Impianto cocleare: stato dell’arte” organizzato 

presso il Centro Congressi Europa dell’Università Cattolica del Sacro Cuore dal Prof. Gaetano 

Paludetti, la presidente della Chiocciolina e una giovane socia impiantata da poco, sono 

intervenute come relatrici in rappresentanza dei pazienti. 

Sempre a Ottobre, per sensibilizzare i cittadini sulle problematiche della sordità e aumentare la 

visibilità sul territorio di Ostia, in occasione del “Festival della birra” di Ostia Antica, alla 



 

 

 

 

 

 

 

Chiocciolina è stato offerto dall’organizzazione uno stand a titolo gratuito, presenziato dai propri 

volontari per tutta la durata della manifestazione. 

Il 31 Ottobre la Chiocciolina ha festeggiato Halloween presso un locale a Fontana Candida. 

Il 20 Novembre la Chiocciolina, in collaborazione con l’associazione “Il foro”, ha organizzato una 

gita in pullman a L’Aquila con polentata a Monte Reale. Si sono registrati 40 partecipanti. 

Il 3 Dicembre, in occasione della Giornata Mondiale della Disabilità, su invito dell’Assessorato 

Politiche Sociali del Municipio Roma IV, la Chiocciolina ODV, in collaborazione con l’Associazione 

CODA, ha riproposto la proiezione del film “CODA. I segni del cuore” sottotitolato a ha reso 

accessibile anche il dibattito con sottotitoli e Interprete LIS.  

L’evento si è svolto presso la Casa del Municipio IV “Gabriella Ferri” a Pietralata. 

Il 4 Dicembre alcuni soci dell’Associazione hanno partecipato alla visita guidata al Casale di 

Sant’Eusebio (privato e chiuso al pubblico) organizzata dall’Associazione “Quattro Sassi” con 

l’obiettivo di trovare un modo per rendere accessibili anche alle persone sorde le visite guidate da 

loro organizzate. 

L’11 Dicembre si è finalmente potuto svolgere di nuovo dopo tre anni il Pranzo Sociale. 

Si è svolto presso “La Locanda del Fornaio” in Via Collatina Vecchia, 65 e hanno partecipato 52 

persone. 

La Chiocciolina ha patrocinato e reso accessibili con Interprete LIS due spettacoli teatrali 
organizzati dall’Associazione “Eventi culturali Gaia”:  

• in data 27 Aprile al Piccolo Teatro di San Paolo “Un matrimonio perfetto” regia di Matteo 
Vacca, con Matteo Vacca, Giancarlo Porcari, Serena Ricci, Anna Lisa Amodio, Carlotta 
Rondana, Elisa Pazi 

• in data 23 Novembre al Teatro 7 “Quattro” regia di Michele La Ginestra, con Andrea 
Perrozzi, Alessandro Salvatori, Ludovica Di Donato e Valeria Monetti. 

 

 

 

 

REPORT BILANCIO SOCIALE SPORTELLO ASCOLTO 

AL 31-12-2022 

Nel corso dell’anno solare 2022 sono state lavorate ben 71 nuove pratiche. 
Complessivamente le pratiche aperte da Novembre 2016 al 31 Dicembre 2022 sono state 198. 
Il servizio è gratuito anche per persone non sorde e non associate. 
Queste ultime rappresentano poco più del 50% dei soggetti che hanno usufruito del servizio. 
I grafici che riportiamo qui di seguito, aggiornati con i nuovi dati, sono in linea con quelli degli anni 
precedenti. 
Purtroppo, nonostante la pubblicazione delle Linee Guida della Regione Lazio, la maggior parte 
degli interventi riguarda ancora le ASL quali enti interlocutori, e le autorizzazioni di preventivi 
come tematica di interventi: 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

  

 

   

 

 

 

 


